
Депутаты Мосгордумы планиру-
ют увеличить финансирование го-
родского хозяйства в 2005 году.
Этому вопросу в пятницу, 26 ноября,
было посвящено заседание комис-
сии по городскому хозяйству, на ко-
тором обсуждены вопросы подго-
товки поправок к проекту закона «О
бюджете города Москвы на 2005
год». По общему мнению членов ко-
миссии, комплекс городского хо-
зяйства традиционно недофинанси-
руется, что признает и сама испол-
нительная власть, и контрольные
органы.

Прежде всего депутаты планиру-
ют внести поправки в статью «Капи-
тальный ремонт объектов наружно-
го освещения». Сейчас проектом
бюджета эта статья серьезно недо-
финансируется. Обсуждена также
«Программа развития наружного
освещения города на 2005-2009 го-
ды», которая пока тоже имеет проб-
лемы с финансированием. Кроме
того, на заседании отмечалось, что в
последние годы повысилась ава-
рийность лифтового хозяйства.
Значительное количество лифтов в
городе требуют ремонта и замены.
Начать модернизацию этого хозяй-
ства депутаты планируют с замены
лифтов в организациях здравоохра-
нения. Только на эти работы необхо-
димо порядка 45 миллионов рублей.
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В среду, 24 ноября, около 14 часов
была обнаружена течь трубопровода,
поставляющего воду из Москвы-реки
на ТЭЦ-9 ОАО «Мосэнерго». В ре-
зультате на ТЭЦ возникла серьезная
угроза разлива. ТЭЦ пришлось в ава-
рийном порядке перевести на резерв-
ные источники водоснабжения, а
улицу Ленинская Слобода перекрыть
для проведения ремонтных работ.
Движение автотранспорта по ней
восстановилось только к концу дня.
Инцидент, впрочем, не отразился на
энергоснабжении потребителей.

В этот же день из-за аварии на те-
плосетях пострадал «Театр Луны». В
его новом здании на Малой Ордынке,
открытом год назад, ночью прорвало
теплообменник. Затопление продол-
жалось в течение часа. Пострадали
первый этаж, основная сцена. Не по-
везло и старому зданию театра в
Большом Козихинском переулке: на-
кануне по соседству засорились ка-
нализационные колодцы, и сточные
воды начали поступать в помещение
театра - прямо во время спектакля за-
топленными оказались зрительское
фойе и туалеты.

Основные фонды систем внутри-
домового газоснабжения жилых до-
мов и объектов жилищно-комму-
нального назначения требуют серь-
езного обновления в целях повыше-
ния безопасности. В связи с этим
правительством Москвы намечены
меры по их реконструкции, сообщи-
ли в четверг, 25 ноября, в Департа-
менте ЖКХиБ.

В постановлении правительства
города, подписанном мэром Юрием
Лужковым, определены перспектив-
ные задания по замене газовых плит,
состоящих на балансовом учете го-
сударственных жилищных предпри-
ятий. Определены также задания по
выносу газопроводов из подъездов
жилых домов (за исключением ве-
домственного жилого фонда) и по
замене газовых водонагревателей,
состоящих на балансовом учете го-
сударственных жилищных предпри-
ятий. В 2006-2010 годах в 9 админи-
стративных округах (за исключени-
ем Зеленограда) предстоит заменить
120 тысяч газовых плит.
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РВУТСЯ ТЕПЛОСЕТИ...

ХОЗЯЙСТВО 
СКУПОСТИ 
НЕ ТЕРПИТ

НА НОВОЙ ПЛИТЕ
И ОБЕД ВКУСНЕЕ
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МОСКВУ КОРМЯТ 19 КРУПНЫХ
ОТЕЧЕСТВЕННЫХ АГРОХОЛДИНГОВ,
РАБОТАЮЩИХ С ЕЕ ПОМОЩЬЮ 
ПО НОВЕЙШИМ ТЕХНОЛОГИЯМ

День за днем:

«МС» - Интерфакс 

Запрет на их ввоз и продажу наложил
своим распоряжением мэр столицы
Юрий Лужков. Он рассказал на оче-

редном заседании столичного правитель-
ства, что вслед за этим распоряжением к
нему поступило гневное письмо от посла
США, который чуть ли не требовал отме-
нить запрет на продажу «ножек Буша».
После того как Лужков в ответном письме
послу перечислил более двадцати вредных
для здоровья человека компонентов, со-
держащихся в этих самых ножках, амери-
канский посол замолчал.

Принявший участие в заседании столич-
ного правительства министр сельского хо-
зяйства РФ Алексей Гордеев сообщил, что
специалисты ветеринарной службы выяви-
ли много недоброкачественных элементов
и в куриных тушках, ввозимых из-за рубе-
жа. То есть во весь рост стоит вопрос о
том, чем кормить многомиллионный мега-
полис. Речь по крупному счету идет о про-
довольственной независимости и безопас-
ности Москвы и России в целом.

Есть ли реальные пути решения этой
глобальной проблемы, от которой зависит
здоровье москвичей и всех россиян? Сто-
личное правительство нащупало такой
путь и вот уже несколько лет идет по нему,
все более насыщая московский рынок вы-
сококачественными отечественными про-
дуктами. На продовольственном рынке за-

работала так называемая московская мо-
дель, в основе которой лежит принцип на
бога надейся, а сам не плошай. 

Под богом в данном случае имеется в
виду государство. Оно фактически отвер-
нулось от села, не субсидирует, как это де-
лается во всех цивилизованных странах,
отечественных сельхозпроизводителей. Ну
а «сам не плошай» - это значит шевели
мозгами, ищи неординарный выход из
кризисной ситуации. По инициативе мэра
столицы такой выход был найден. 

Если несколько лет назад московские
гонцы рыскали по российским регионам в
поисках запасов продовольствия, то те-
перь Москва начала сама себя кормить, не-
посредственно участвуя в производстве
сельхозпродукции, инвестируя средства в
агропромышленный комплекс регионов,
создавая и поддерживая крупные агрохол-
динги, которые без всяких посредников,
накручивающих цены, производят, перера-
батывают и реализуют сельхозпродукты.
Это, кстати, позволяет и сдерживать рост
цен на них. 

Независимые ветеринарно-медицин-
ские эксперты делают однозначный вывод:
отечественные говядина, свинина, куры по
своему качеству несравнимы с зарубежны-
ми, это уже распробовали и сами москви-
чи, отдавая предпочтение нашенским про-
дуктам питания.

Сегодня Москва уже владеет сельхозу-
годьями во многих российских регионах,
вошла в деловые контакты с 11 областя-
ми Центрального федерального округа.
На Москву работают уже 19 крупных аг-
рохолдингов, которые оснащены самым
современным технологическим оборудо-
ванием, имеют прочную кормовую базу.
Система агрохолдингов способствовала
снижению за последние три года импорт-
ной зависимости Москвы по мясу с 84 до
65, по маслу животному с 87 до 62 про-
центов. За счет интеграции уже сегодня
Микояновский, Черкизовский, Бирюлев-
ский мясокомбинаты, АО «Игма» основ-
ную часть сырья на переработку получа-
ют со своих ферм и мясозаводов в реги-
онах России, а плодоовощные объедине-
ния «Красная Пресня», «Алтуфьево»,
«Новые Черемушки» и ряд других торгу-
ют в городе картофелем и овощами, вы-
ращенными на своих землях. 

Интеграция и кооперация выгодна
всем участникам: для товаропроизводи-
телей гарантированностью рынка сбыта
своей продукции, которая, минуя посред-
ников, приходит в город по приемлемым
ценам. Производители получают финан-
совую поддержку от города в технологи-
ческом переоснащении сельхозпредпри-
ятий на современном мировом уровне.
Для города агрохолдинги - это стабиль-

ная, устойчивая база снабжения продук-
тами питания, обеспечивающая продо-
вольственную независимость и безопас-
ность, под которой имеется в виду высо-
кое качество продуктов. К тому же мос-
ковская модель увеличивает не только
количество рабочих мест, но и поступле-
ние налоговых платежей в бюджеты Мо-
сквы, регионов РФ и бюджет Российской
Федерации.

К 2010 году поставки в Москву продук-
тов питания планируется довести до
уровня медицинских норм, завоз в Моск-
ву мяса и мясопродуктов отечественного
производства должен возрасти на 200
тысяч тонн, молока и молокопродуктов -
на 500 тысяч тонн, овощей - более чем на
250. В целом поставки продовольствия в
Москву из регионов РФ увеличатся к
2010 году в полтора раза, что позволит
приблизить решение стратегической за-
дачи обеспечения продовольственной не-
зависимости и безопасности.

Все приведенные выше цифры и фак-
ты мы взяли из доклада министра прави-
тельства Москвы, руководителя Департа-
мента продовольственных ресурсов горо-
да Москвы Александра Бабурина, с кото-
рым он выступил на очередном заседа-
нии столичного правительства. При обсу-
ждении вопроса «О мерах по развитию
крупных интегрированных формирова-
ний в оптовом продовольственном комп-
лексе города Москвы».

По решению столичного правительства
уже оправдавшая себя московская мо-
дель самопроизводства и самообеспече-
ния продовольствием будет развиваться
и дальше, мэр Юрий Лужков предложил
создать общественную организацию в ви-
де ассоциации руководителей агрохол-
дингов, которая бы вырабатывала общую
стратегию, координировала действия
всех крупных сельхозпроизводителей.

Николай АНДРЕЕВ

ЧТО БУДЕМ ЕСТЬ ЗАВТРА?
Население Москвы вместе с приезжими составляет около 13 миллионов чело-
век, которые ежедневно съедают более 27 тонн различных продуктов. А что
едят? В рационе 60-65 процентов зарубежного мяса, оно переморожено и со-
держит мало питательных веществ. Хорошо еще, что с московских прилавков
исчезли «ножки Буша», начиненные вредными для здоровья веществами.

Обращаясь на церемонии открытия к со-
бравшимся предпринимателям, мэр Моск-
вы Юрий Лужков отметил, что малый биз-

нес является основой экономики столицы. И
действительно, 90 процентов всех предприятий,
работающих в Москве, относятся к категории
малых и средних. Юрий Михайлович припомнил,
что столица еще пятнадцать лет назад дала зеле-
ный свет частной инициативе. За эти непростые
годы малый бизнес окреп, встал на ноги и сего-
дня является локомотивом экономического рос-
та. Но для того чтобы добиться еще более значи-
мых результатов, необходимо развивать парт-
нерские отношения с предпринимательскими
кругами Центрального региона России. И, по
мнению мэра, этот форум станет очередным ша-
гом на пути расширения взаимовыгодного сот-
рудничества.

Предприниматели центральной России и их
давние партнеры - гости из Белоруссии и Украи-
ны - смогли не только обменяться опытом и ус-
тановить деловые контакты, но и стать участни-
ками очень насыщенной деловой программы, в
рамках которой прошло 17 круглых столов.

Бизнесмены обсудили многие наболевшие проб-
лемы, в ряду которых защита их прав в сфере нало-
говых отношений, вопросы бухгалтерской и налого-
вой отчетности, взаимоотношения с органами вла-
сти, подготовка кадров, межрегиональное сотруд-
ничество. Два круглых стола было посвящено инно-
вациям в сфере ЖКХ, в частности, приборам и
средствам автоматизации систем водоснабжения.
Организаторами одного из них выступили террито-
риальный центр развития предпринимательства Се-
верного административного округа столицы и Ви-
тебский центр маркетинга. Вообще, среди админи-
стративных округов Москвы выделялись Восточ-
ный, Юго-Восточный, Южный, Зеленоград, пред-
ставившие свои достижения в области развития ма-
лого бизнеса.

Знакомясь с участниками форума, их продукци-
ей и услугами, невольно отмечаешь качественные,
структурные изменения в малом бизнесе. Если
раньше сплошь и рядом превалировали предпри-
ятия торговли, закусочные, прачечные, ателье по
пошиву одежды, то сегодня малый бизнес занят
больше наукоемкими технологиями - в медицине и
в областях строительства, коммунального хозяйст-
ва. Эмпирические наблюдения подтверждает и ста-
тистика. Если взять наукоемкие товары и услуги,
произведенные в России, и выделить долю, прихо-
дящуюся на московские предприятия малого и сре-
днего бизнеса, то она составит 45,1 процента. В
строительстве и ЖКХ - 21,25, промышленности -
16,53 процента.

Вот несколько характерных примеров. На севере
столицы работает альтернативный ЖЭК - «Помощ-
ник», который выполняет электромонтажные, сан-
технические, сварочные ремонтные работы, имеет
опыт по созданию единой аварийной службы ТСЖ.

Другое московское малое предприятие «РИТТ»
специализируется в области инновационного техно-
логического бизнеса. Например, оно предложило
внутреннюю очистку труб сложной конфигурации с
помощью вихревых технологий, так называемого
торнадо. При подготовке коммунальных сетей к
отопительному сезону это незаменимое средство. С
помощью подобных технологий можно прочищать
канализацию, ливнестоки, удалять из труб ржавчи-
ну и окалину.

Немало и других примеров успешного примене-
ния малого бизнеса в жилкомхозе столицы. Важно,
что предприниматели приходят в ЖКХ не только
как конкуренты тех же ДЕЗов, РЭПов, подрядных
организаций, но и привносят в эту среду свои ноу-
хау, изобретения, инновации. Главное, чтобы нова-
торов и первопроходцев поддержали и власти.

Александр АСТАФЬЕВ

МАЛЫЙ БИЗНЕС 
ПРИРАСТАЕТ ПАРТНЕРСТВОМ
На минувшей неделе в Центральном доме художника
состоялся форум делового партнерства малых
предприятий Центрального федерального округа России

В одном из павильонов ВВЦ можно было увидеть все, что
позволяет работать в самых трудных условиях, не го-
реть в огне и выходить сухим из воды. Там представили

свою продукцию предприятия - производители специальной
одежды и спасательных устройств. Например, ГУП «Мосгаз»
представил материалы по охране труда в газовом хозяйстве
столицы; экспозиция АНО «Учебный центр ИТЦ «Эксперт» рас-
сказала о том, как проводится обучение работников различ-
ных предприятий ЖКХ по пожарной и электробезопасности.

Особый интерес посетителей выставки вызвал павильон
МГУП «Мослифт». И это понятно. Во-первых, миллионы мо-
сквичей ежедневно пользуются этим видом транспорта. Во-
вторых, Мослифту, победителю городского конкурса  на луч-
шую организацию работы в области охраны труда, было что
показать. Главный специалист управления охраны труда и по-
жарной безопасности МГУП Олег Гладков обратил мое внима-
ние на девиз, объединявший все выставочные стенды пред-
приятия, - качество, надежность, безопасность. Он говорит:

- Если мы обеспечиваем безопасность людей на монтаже и
обслуживании лифтов, то гарантируем высокое качество их
работы. А цена качества в нашем деле -  жизнь и здоровье че-
ловека. Специалисты нашего предприятия разработали свою
компьютерную программу  по охране труда, все подразделе-
ния ежегодно принимают участие в смотре-конкурсе по безо-
пасности. Это заставляет всех, от рабочего до генерального
директора, обновлять и пополнять знания в этой области.

Одновременно мы повышаем безопасность лифтов для
населения. Например, их новое поколение, созданное наши-
ми специалистами, отличается негорючими материалами,
все панели управления в кабинах - с антивандальной защи-
той. Кроме того, мы предлагаем комплексно решать пробле-
мы безопасности как для отдельных домов, так и для целых
жилых районов. Мы разрабатываем и реализуем системы ви-
деонаблюдения.

В Центральном, Юго-Восточном, Юго-Западном округах
Москвы такие системы уже работают.

На вопрос, можно ли обеспечить людям, пользующимся лиф-
том, полную гарантию безопасности, Олег Алексеевич отвечает:

- Как ни автоматизируй систему, ею управляют люди. Поэто-
му хоть полпроцента, но остается на человеческую ошибку. Од-
нако и такие ситуации мы предвидим, - и он подводит меня к
стенду, где представлены специальные средства защиты для
работы в аварийных условиях. Это очки, маски, одежда для тех,
кто должен быстро устранить аварию и при очень высокой тем-
пературе, и в дыму, и в темноте. Все обмундирование - из сов-
ременных материалов. 

- Но это на всякий пожарный случай, а наша цель - не допу-
стить такого случая, - заключает О. Гладков.

Наталья КРАСОВА

Какое дело нам, потребителям комму-
нальных услуг, до безопасности труда
тех, кто нам эти услуги предоставля-
ет? Экспозиция проходившей недавно
VIII международной специализирован-
ной выставки «Безопасность и охрана
труда - 2004» на этот вопрос ответила
так - самое непосредственное.

НА ВСЯКИЙ 
ПОЖАРНЫЙ...
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